

Immigration on the road: Movilidad laboral en Norteamérica es un foro que se llevó a cabo el 17 de abril de 2024 con el objetivo principal de **fomentar un diálogo abierto y constructivo sobre los desafíos y oportunidades para la integración efectiva del capital humano en el mercado laboral norteamericano**. Entre las herramientas disponibles para lograr este objetivo se encuentra la Visa TN con fundamento en el capítulo 16 del TMEC, este permiso temporal de trabajo tiene el potencial de catalizar la movilización de capital humano en la región. Aún existen grandes oportunidades para integrar el mercado laboral de Norteamérica y volverla la región más próspera y competitiva

Por medio de tres paneles y dos conferencias magistrales este foro busca traer a la discusión las perspectivas de expertas y expertos en la materia sobre temas clave para la movilización de capital humano. En los diferentes paneles se expusieron aspectos como:

- El contexto en Norteamérica y las necesidades cambiantes del mercado laboral
- Cambios normativos para un aprovechamiento óptimo de la visa TN
- Retos y oportunidades sobre la integración del mercado laboral de la región hacia 2050 desde la perspectiva de las empresas de todos los tamaños.

Los conferencistas magistrales aunaron a este diálogo exponiendo aspectos puntuales relevantes no sólo para el reporte del T-MEC en 2026, sino también para el debate de temas coyunturales, se expusieron temas como:

- La labor de la Visa TN en la integración regional y sus avances en 30 años de relación comercial en Norteamérica
- La Visa TN como una solución a la escasez laboral en Estados Unidos

¿Por qué es importante?

En el contexto del **nearshoring**, la resiliencia de las cadenas de suministro en Norteamérica depende en gran medida de que exista el capital humano adecuado y la demanda por talento dentro de la región exige que más estudiantes y profesionistas tengan una preparación académica que atienda las necesidades actuales del mercado laboral. La Visa TN es una herramienta que puede volver la movilidad intraregional una realidad, pero el listado de ocupaciones consideradas para este permiso necesita modernizarse y procurar un mayor aprovechamiento de profesionistas mexicanos.

La integración del mercado laboral norteamericano y cómo mejorar las herramientas normativas que ya tenemos son temas que necesariamente se deben discutir en el reporte del T-MEC del 2026. La **ruta hacia la región más próspera y más competitiva** implica que la movilidad laboral no sea un obstáculo para la atracción de talento.